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Российской Федерации 

Разрушается система самоуправления
В Новосибирской 

областной научной биб-
лиотеке состоялись де-
баты с участием пред-
ставителей ЛКСМ РФ 
и «Молодой гвардии» 
«Единой России» на те-
му «Закон о самоуправ-
лении: единство и по-
рядок или жёсткая 
централизация?». 

 

К омсомол в дискуссии 
представляли депутат 
Молодёжного парла-

мента Новосибирской области 
Виталий Саликов и юрист, по-
мощник депутата Законода-
тельного собрания Антон Бер-
сенев.  

Как отметил Виталий Сали-
ков, копать могилу органам 
местного самоуправления на-
чали давно. После развала Со-
ветского Союза численность 
населения страны стала со-
кращаться. Больше всего это 
заметно в сёлах и деревнях, 
особенно там, где сельсоветы 
ликвидированы по принято-
му в 2003 году 131-му Феде-
ральному закону.  

— На 25% сократилось чис-
ло сельсоветов. На десятки 
тысяч по всей стране умень-
шилось количество сёл и де-
ревень. В 2022 году задумали 
убрать все сельсоветы, встроив 

их в вертикаль власти. Оста-
вить хотят только муници-
пальные и городские округа. 
Но практика свидетельствует: 
там, где исчезли сельсоветы, 

не стало ни ФАПов, ни школ. 
Оттуда уезжают люди, им не к 
кому обратиться на местах. 
Власти как таковой нет, — ска-
зал Виталий Саликов.  

По словам Антона Берсене-
ва, новый закон на корню 
убивает эффективность рабо-
ты органов местного само-
управления.  

— Это не реформа местно-
го самоуправления, а тоталь-
ная его ликвидация. Всё на-
чалось со 131-го Федераль-
ного закона, когда значи-
тельно ограничили полномо-
чия органов местного само-
управления. И само название 
«Об общих принципах орга-
низации» не соответствует 
содержанию нормативного 
акта, — обозначил позицию 
Берсенев.  

По его словам, зачатки 
уничтожения местного са-
моуправления есть и в Кон-
ституции. Первая поправка 
касается вхождения местных 
органов власти в систему го-
сударственной. И вторая: ор-
ганы государственной вла-
сти участвуют в формирова-
нии органов местного само-
управления, в назначении и 
освобождении от должно-
стей.  

Спикеры ЛКСМ РФ увере-
ны, что «Единая Россия» пы-
тается вернуть страну в до-
революционные времена, 
когда царская власть на-
значала чиновников для 
управления губерниями и 
волостями. Тем самым ЕР 
хочет зарубить на корню му-
ниципальное управление и 
принципы демократии. 

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

П о сообщению интер-
нет-ресурса «Метафо-
ра.ТВ», выпустившего 

материал «Портал «Госуслуги»: 
мертвые души с того света бо-
рются за интересы ГК «Рас-
цветай»?», заявления по этому 
поводу поступили в областное 
управление МВД, Генеральную 
прокуратуру и Следственный 
комитет РФ. В материале рас-
сказывается о том, что ново-
сибирец Святослав 5 июня об-
наружил: в его профиль на 
«Госуслугах» был осуществлён 
вход с неизвестного устрой-
ства, а потом столь же быст-
рый выход. Этого, впрочем, 
хватило, чтобы оставить ком-
ментарий в поддержку строи-
тельства высотных зданий на 
улице Узорной в Первомай-
ском районе.  

Новосибирец провёл собст-
венное расследование и обна-
ружил, что за эту и другие 
стройки, связанные с группой 
компаний «Расцветай» (кото-
рую традиционно связывают 
с депутатом Государственной 
думы от «Единой России» 
Дмитрием Савельевым), мас-
сово оставляют комментарии 
умершие граждане. Он насчи-
тал около 100 таких фамилий. 
Кроме того, 254 профиля под-
держивали, помимо стройки 
на Узорной, ещё несколько ре-
зонансных проектов. Эти дан-
ные, кстати, были озвучены 
на комиссии по землепользо-
ванию и застройке 10 июня. 

«Совокупность факторов 
указывает на утечку данных 
целой базы логинов и паролей 
«Госуслуг» для использования 

в коммерческих и мошенни-
ческих целях. Не исключаю 
возможную утечку со стороны 
государственных и муници-
пальных учреждений», — де-
лается вывод, размещённый 
на «Метафоре.ТВ».  

И это, к сожалению, не еди-
ничный пример того, как он-
лайн-голосование на портале 
«Электронная демократия» 
окончательно разрушает все 
иллюзии в отношении чест-
ности и объективности такого 
выражения позиции граждан. 
О беспрецедентном количе-
стве фактов уязвимости этой 
системы свидетельствует не-
давнее общественное обсуж-
дение проекта планировки 
микрорайона «Нижняя Ель-
цовка», где предлагалась за-
стройка соснового бора. По-
давляющее большинство жи-
телей выступало против, но 21 
июня, в последний день об-
суждений, на региональном 
портале «Электронная демо-
кратия» за несколько часов по-
явилось порядка 400 однотип-
ных комментариев в поддерж-
ку жилищного строительства. 

Среди комментаторов «ЗА» 
жители обнаружили умерших 
в 2020—2021 годах родствен-
ников и знакомых. Соотнесе-
ние их фамилий с базой дан-
ных на сайте Федеральной но-
тариальной палаты подтвер-
дило первые 6 совпадений. 
Так, человек с редкой двойной 
фамилией Фролушкин-Андре-
ев умер 14 декабря 2021 года, 
но 21 июня 2022 года «оста-
вил» комментарий «ЗА». 

Иван СТАГИС. 

Скандалы вокруг использования общественных обсуж-
дений на портале «Электронная демократия» в интересах 
крупного строительного бизнеса продолжаются. Житель 
Новосибирска обнаружил себя в «группе поддержки» строи-
тельства многоэтажных домов в Первомайском районе.  

«Мёртвые души» 
на службе 

застройщиков 

НУ И НУ!

Депутат Госу-
дарственной думы, 
член фракции КПРФ Ре-
нат Сулейманов провёл 
рабочую встречу с ак-
тивом Барабинского 
местного отделения 
Компартии. В ней так-
же принял участие 
первый секретарь Куй-
бышевского местного 
отделения КПРФ Сер-
гей Зарембо. 

В стреча началась с при-
ятных моментов: Ренат 
Сулейманов и первый 

секретарь Барабинского 
местного отделения КПРФ 
Евгений Поляков вручили 
партийные билеты новопри-
бывшим коммунистам, а так-
же наградили медалями ЦК 
КПРФ особо отличившихся 
партийцев. После этого де-
путат рассказал о позиции 
КПРФ по ключевым вопро-
сам, в частности, специ-
альной военной операции на 
Украине: 

— Мы с 2014 года выступа-
ли против националистиче-
ского, антикоммунистиче-
ского режима, установивше-
гося под руководством Киева. 
Первым делом там стали сно-
сить памятники Ленину, со-
ветским полководцам. Мы 
выступали за то, чтобы До-
нецкая и Луганская респуб-
лики были независимыми, 
тем более что коммунисты 
Донбасса были движущей си-
лой, в чём мы с Андреем 
Жирновым убедились в ходе 
поездки в данный регион.  

По словам Рената Сулейма-
нова, сегодняшняя ситуация 
показала правоту всех утвер-
ждений КПРФ. Коммунисты 
боролись против размещения 
сверхдоходов бюджета за ру-
бежом: ныне 300 миллиардов 
долларов золотовалютных 
резервов оказались аресто-
ванными странами Запада.  

— Они бьют по болевым 
точкам, — отметил он. — Се-
годня правительство реаги-
рует на кризис, как и на все 
предыдущие: распределяет 

средства между теми, кто 
быстрее сориентировался. 
Инфляцию не удалось оста-
новить, она уже составила 
15%. 

Усиление партийного влия-
ния, подчеркнул коммунист, 
является одной из основных 
задач. Довыборы в Законода-
тельное собрание по 4-му 
округу, где партия выдвинула 
Сергея Зарембо, в этой си-
туации являются стратегиче-
ски важными. Кстати, при го-
лосовании в Государствен-
ную думу большинство жи-
телей Барабинска отдали 
предпочтение КПРФ, несмот-
ря на административный ре-
сурс и трёхдневное волеизъ-
явление. В Барабинском рай-
оне КПРФ получила 31,39% — 
это всего на 2% меньше, чем 
у «Единой России». Люди 
прекрасно помнят, что дала 
Советская власть сельским 
районам Новосибирской 
области — реальную заботу и 
уважение к человеку труда. 

 
Степан ЗАМОРЕВ.

ДОРЕФОРМИРОВАЛИСЬ

Усилить 
партийное влияние

ВОПРОС РЕБРОМ

Пусто место не бывает 
Аграрии собрались на вы-

ставке, чтобы показать свои 
возможности, найти новых 
партнёров и заключить выгод-
ные контракты. А некоторые 
сделали и полезные покупки. 
Так, генеральный директор АО 
«Знамя» Марьяновского района 
Павел Василик стал обладате-
лем нового мощного кормо -
уборочного комбайна от ком-
пании «Ростсельмаш», аналогов 
которого в Омском регионе 
ещё нет. 

— Надеюсь, что покупка 
оправдает мои ожидания, — от-
метил аграрий. — У нас в хо-
зяйстве большие объёмы заго-
товки кормов. В этом направ-
лении работаем в основном на 
импортных машинах. Попро-
буем в деле технику отече-
ственного производства, срав-
ним, и от того, как она покажет 
себя, будем ориентироваться 
при дальнейшем обновлении 
машинного парка. 

— Наша компания является 
лидером в сфере производства 
химических средств защиты 
растений, — рассказал заме-
ститель директора продаж 
«Щёлково-Агрохим» Сергей Со-
ловьёв. — В ассортименте более 
140 наименований препаратов. 
Когда из-за санкций некоторые 
зарубежные компании ушли с 
рынка, мы успешно заняли их 
место. Мощности компании и 
собственный научный потен-
циал готовы обеспечить любые 
потребности отечественных 
сельхозпроизводителей. Не-

обходимо небольшое время, 
чтобы мы нарастили производ-
ство и создали аналоги им-
портных действующих ве-
ществ. 

— Мы представляем здесь 
самоходные опрыскиватели, 
косилки, тракторы, — включил-
ся в разговор генеральный ди-
ректор холдинга «Велком» 
Иван Величев. — У некоторых 
машин комплектующие со-
ставляют 75 процентов отече-
ственного производства, у дру-
гих — все 100. Наши партнёры 
строят новые цеха, наращи-
вают производство. Думаю, что 
мы справимся со всеми задача-
ми, которые стоят перед нами. 
Сегодня мы подписали с Ом-
ской областью договор о том, 
чтобы предоставлять дополни-
тельную скидку в 3 процента 
на наши машины для омских 
аграриев. Уже сегодня на полях 
региона работают около 250 
тракторов от нашего холдинга, 
в будущем объёмы будем толь-
ко наращивать. 

На выставке были представ-
лены цифровые решения по 
контролю качества нефтепро-
дуктов, обеспечивающие на-
дёжную работу сельскохозяй-
ственной техники: бензовоз с 
онлайн-мониторингом достав-
ки и мобильные комплексы для 
тестирования моторного топ-
лива и масла. Оснащение пере-
движной лаборатории «Газ-
промнефти-Терминала» позво-
ляет за 15—20 минут протести-
ровать образец бензина или 
дизтоплива на соответствие 
нормативам, а с помощью сер-

виса G-Lab «Газпромнефть-
Смазочные материалы» можно 
за несколько минут оценить 
состояние мотора или агрега-
тов трансмиссии по балансу 
примесей в масле. 

Омский экспериментальный 
завод представил уникальные 
селекционные сеялки. Наше 
предприятие — единственное 
в России — разработало и запу-
стило в производство линейку 
техники и оборудования для 
институтов, селекционных 
центров, предприятий сети гос-
сортоиспытаний, опытных хо-
зяйств, занимающихся селек-
ционным семеноводством. 

Аграрную выставку посетил 
глава региона Александр Бур-
ков вместе с почётным гостем 
— первым заместителем пред-
седателя российского парла-
мента Александром Жуковым. 

— Сегодня оборудование для 
АПК у нас выпускают 28 омских 
предприятий сельхозмашино-

строения. Ежегодно объёмы их 
производства прирастают в 
среднем на 5 процентов, — от-
метил губернатор. 

Александр Жуков добавил, 
что наши сельхозпроизводите-
ли могут обеспечить продо-
вольственную безопасность 
России, и это очень важно. 

 
Сладкое лакомство 
и длинная сосиска 

Если специалистам выставка 
была интересна возможностью 
познакомиться с технологиче-
скими разработками и про-
изводственными новинками, 
то посетителям в первую оче-
редь — своей зрелищностью и, 
конечно же, вкусами. В ярмарке 

участвовали перерабатываю-
щие предприятия, которые 
предлагали продегустировать 
свою продукцию. В этот раз го-
сти смогли попробовать пор-
цию гигантского мороженого 
весом более 80 килограммов и 
хот-дог с кусочком сосиски-ре-
кордсмена длиной в 100 мет-
ров. 

Было представлено мороже-
ное пломбир с кедровым оре-
хом. За бесплатными угоще-
ниями выстроились огромные 
очереди. Многие омичи возму-
щались: что за давка! Как будто 
люди мороженого никогда не 
ели! В итоге 80 килограммов 
мороженого смели буквально 
за 40 минут. 

 
Олень верблюду 

не товарищ 
На выставке также можно 

было познакомиться с дости-
жениями животноводов и пти-
цеводов, увидеть верблюдов, 
оленей, нутрий, овец и кроли-
ков, декоративных птиц раз-
личных пород. ИП «Лисович» 
представил двух северных оле-
ней, именно эти рогатые вы-
зывали наибольший восторг у 
детей. А вот к верблюду при-
ближались с опаской, боялись, 
что отреагирует на любопыт-
ных зрителей. 

— Я приехала на выставку с 
внуком и двумя его друзьями, 
— рассказала омичка Алла 
Ивановна. — Дети ни разу не 
были на подобном мероприя-
тии. Мальчишки были очень 
рады. Мой внук Арсений ска-
зал, что у него сегодня очень 
весёлый день. Дети поели бес-
платного мороженого, шаш-
лыков, покатались на водных 
шарах, сейчас пойдём на ба-
туты. Правда, хочу отметить, 
что на ярмарке цены кусают-
ся. Например, шашлык — 250 
рублей за порцию, в которой 
всего пять маленьких кусоч-
ков мяса. Мороженым, кото-
рое в магазине стоит 75 руб-
лей, здесь торгуют по 150 руб-
лей. Дорогие напитки, я уж не 
говорю об изделиях народных 
умельцев. Сегодня мне как 
пенсионерке было трудновато 
накормить и напоить детей. 
Думаю, организаторам вы-
ставки надо пересмотреть це-
новую политику предприни-
мателей. Все хотят заработать, 
но такие крутые цены только 
отпугивают омичей. 

Выставка со всеми её дости-
жениями и недостатками за-
вершила работу, теперь омичи 
будут ждать Дня города с но-
выми сюрпризами. 

 
Вера МАШКОВА.

Н азначено заседание суда по ис-
ку КПРФ в связи с отказом в 
регистрации списков КПРФ на 

выборах в Топчихинский райсовет и 
сельсовет. Местная ТИК приняла не-
законное решение, ссылаясь на мни-
мое членство в рядах «Единой Рос-
сии» двух кандидатов в депутаты. 

А пока появляются удивительные 
подробности работы местной изби-
рательной комиссии. Уполномочен-
ный представитель КПРФ на выборах 
в Топчихинском районе Вячеслав 
Лаптев опубликовал интервью с пред-
ставителями районного руководства 
«Справедливой России» Тамарой До-
мюца и Александром Жариковым. 
Оказывается, что в рядах их партии 

состоят люди, которые уже не первый 
раз выдвигаются кандидатами в де-
путаты от «Единой России». Это Свет-
лана Порошина, избранная депутатом 
ЕР в Топчихинский сельсовет в 2017 
году и сегодня также баллотирующая-
ся от «партии власти». Второй канди-
дат-«справедливоросс», которого под 
своё крыло взяла «Единая Россия», — 
Сергей Загайнов. С 2017 года он засе-
дает как депутат ЕР и сегодня вновь 
выдвигается кандидатом в Топчихин-
ский райсовет от этой партии. 

Почему-то у территориальной из-
бирательной комиссии никаких во-
просов ни к Светлане Порошиной, ни 
к Сергею Загайнову не возникало. По-
лучается какое-то предвзятое отно-

шение избиркома к кандидатам 
КПРФ, которых изучили «под микро-
скопом», а кандидаты «Единой Рос-
сии» вне подозрений? Если следовать 
логике Топчихинской ТИК, теперь 
должны быть сняты с выборов и спис-
ки «Единой России». Хватит ли у из-
биркома на это духа? 

Но и это ещё не всё. Как нам со-
общила бывший работник Макарьев-
ского сельсовета Топчихинского рай-
она Марина Морозова, с 2008 по 2017 
год она неоднократно избиралась де-
путатом сельсовета. Избиралась как 
самовыдвиженец. В этом году она ре-
шила пойти на выборы от КПРФ, а в 
ходе оформления документов неожи-
данно для себя узнала, что все эти го-
ды «числилась» депутатом, выдвину-
тым «Единой Россией»! Вероятно, та-
кие приписки самовыдвиженцев к 
«партии власти» далеко не редкость. 
Вот такая дутая получается партия. 

Скандальную ситуацию в Топчи-
хинском районе прокомментировал 
Виталий Булдаков, руководитель Ал-
тайского краевого избирательного 
штаба КПРФ: 

— На краевой конференции мы вы-
двинули 850 кандидатов в депутаты. 
Но не все коммунисты успели подго-
товить документы, некоторые были 

сняты из-за технических ошибок, по-
этому немало наших товарищей по-
шли на выборы как самовыдвиженцы. 
И сейчас из ряда районов мы получа-
ем информацию, что наших самовыд-
виженцев, членов КПРФ, записывают 
кандидатами от «Единой России». Ес-
ли следовать логике Топчихинской 
ТИК, списки этой партии должны 
быть сняты с выборов ещё в несколь-
ких районах края. Но проблема в том, 
что многие из этих выборов проходят 
по многомандатным округам, а без 
кандидатов «Единой России» число 
претендентов становится меньше ко-
личества мандатов. Значит, выборы 
не состоятся. Топчихинский преце-
дент с недопуском списков КПРФ на 
выборы открывает ящик Пандоры и 
ставит под угрозу срыва избиратель-
ную кампанию в ряде районов Алтай-
ского края. 

Напомним: выборы состоятся в 
Единый день голосования 11 сентяб-
ря. В Алтайском крае проходит круп-
нейшая муниципальная кампания 
страны. В ходе выборов будут заме-
щены более 5,5 тысячи мандатов му-
ниципальных депутатов и глав сель-
советов. 

Пресс-служба Алтайского  
крайкома КПРФ. 

Выборы на Алтае 
не состоятся? 

Руководитель Алтайского краевого предвыборного штаба 
КПРФ Виталий Булдаков прокомментировал скандал в Топчи-
хинском районе: «Прецедент с недопуском списков КПРФ на 
выборы ставит под угрозу срыва избирательную кампанию в 
ряде районов Алтайского края».

Хороша выставка, 
да цены кусаются 
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Многие омичи соскучились по этой выставке. Ведь два года из-за эпидемии её от-
меняли. Бесконечный поток людей в минувшую среду стремился к парку «На Королёва». 
Все автобусы были переполнены, впрочем, как и парковки для машин. В эти дни сле-
довало увеличить количество транспорта для горожан, но об этом, к сожалению, ни-
кто не позаботился. 

Главная тема выставки — импортозамещение в отраслях сельскохозяйственного 
производства и машиностроения. Свои достижения демонстрировали 350 компаний 
из 12 регионов России, Казахстана, Белоруссии.


